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Соревнованию—новый взлет
Коллективы бригад до

мостроительного комбина
та соревнуются за наи
высшую производитель
ность, лучшее качество 
работы, снижение сроков 
строительства не только, 
между собой, но и заклю
чают ежегодно договоры о 
трудовом соперничестве 
со своими коллегами из 
других городов. Так, 
коллективы бригад плот
ников П. А. Александро
ва из СУ-13 и Г. А. Бан- 
дина из Пермского треста 
КПД, соревнуясь между 
собой, добились повыше
ния выработки в нату
ральных показателях в 
1,5—1,7 раза при хоро
шем качестве работ.

Не так давно маляры 
из комсомбльско-моло- 
дежной бригады Л. Г. Ба
гиной (СУ-15) выезжали 
в Нижний Тагил, чтобы 
подвести итоги соцсорев
нования и обменяться 
опытом работы со своими 
коллегами из бригады 
Н. И. Скоркиной из тре
ста «Тагилстрой». Дого
вор о соревновании этих 
Комсомольске - молодеж
ных коллективов заклю
чен год назад.

Но наиболее действен
ным и эффективным по 
своим масштабам и мас
совости ■ является, конеч
но, трудовое соперниче
ство родственных строи

тельных трестов из раз
ных городов. Так, недав-

ПЕРВОЕ МЕСТО У СВЕРДЛОВЧАН
но наш комбинат заклю
чил договор о соцсорев
новании с коллективом 
Алма-Атинского ордена 
Трудового Красного Зна
мени домостроительного 
комбината имени 60-ле- 
тия Октябрьской револю
ции. Заключение такого 
договора, обмен друже
скими делегациями позво
лит коллегам многому 
поучиться друг у дру
га, перенять передовой 
опыт, позаимствовать но
вое й эффективное, что 
есть на вооружении у со
перников по труду и что. 
в конечном счете будет 
способствовать дальней
шему повышению эффек
тивности строительного 
производства.

В деловой,откровенной 
беседе на встрече руко
водителей комбината с 
представителями Алма- 
Атинского ДК, прибыв
шими в наш город для за
ключения договора о соц
соревновании и подведе
ния итогов за первый 
квартал, были подробно 
рассмотрены вопросы по
вышения производитель
ности труда, улучшения 
технологии производства 
строительных работ (от
делка квартир, устройст
во кровли, полов), экс

плуатации кранового хо
зяйства и так далее.

Наши гости, рассказы
вая о своих достижениях 
и трудностях в работе по 
выполнению государст
венного плана в послед
нем году десятой пяти
летки, отмечали, что кол
лектив комбината взял 
курс на перевод своих 
подразделений на поточ
ный метод строительного 
производства. В Алма- 
Атинском ДСК сегодня 
шесть управлений: кон
вейерно-поточные, строи
тельно - монтажное (вы
полняет все работы кроме 
земляных под фундамен
ты), сантехмонтажное и 
по строительству объек
тов соцкультбыта. Име
ется свое базовое ПТУ, 
которое »дает производст
ву ежегодно 600 человек 
молодых рабочих. Строи
тельство жилых зданий 
осуществляется в двух 
вариантах 158 серии 
(5-, и 9-этажные дома) и 
69-й серии (пятиэтажные 
дома). В первом кварта
ле алмаатинцы сдали 
80 тысяч квадратных мет
ров полезной площади 
жилья при плане 76 ты
сяч квадратных метров, 
два детских сада один на 
320, другой на 280 мест. 

ь плане на этот год есть 
школа на 1147 мест. Ос
новные трудности для 
коллектива представляет 
обеспечение низкоэтаж
ных домов коммуника
циями, строительство но
вых и трудоемких дет
ских садов на 320 мест 
(алмаатинцы должны 
сдать всего девять таких 
садиков и два детсада на 
280 мест) и школу на 
1147 мест к первому сен
тября, к монтажу кото
рой удалось приступить 
только 15 апреля.

Как и в нашем комби
нате, алмаатинцы испы
тывают большие трудно
сти в вопросах сноса вет

хого жилья и подготовки 
площадок под строитель
ство. В настоящее время 
алмаатинцами заключены 
договоры на строительст
во жилья лишь в объеме 
300 тысяч квадратных 
метров полезной площади.

Общая численность 
коллектива составляет 
7150 человек, из них на 
заводе ЖБИ трудится 
1500 человек:

Комбинат располагает 
своей автобазой, управ
лением механизации. На 
балансе домостроитель
ного комбината находится 
также завод нерудных 
материалов.

Побывав на объектах 

ДСК, наши гости большое 
внимание обращали на 
фасады домов, интересо
вались внутренней отдел
кой квартир, а на заводе 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола вопросами 
производства изделий 
КПД. Бригадиры тов. 
Карпенко и Разин обме
нялись опытом работы с 
монтажниками и отделоч
никами.

Подведены итоги рабо
ты между коллективами 
в первом квартале.

Рассмотрев также во
просы состояния техники 
безопасности и трудовой 
дисциплины, представите
ли двух коллективов при
судили первое место по 
итогам соцсоревнования в 
первом квартале труже
никам Свердловского 
ДСК. А. АЛЕКСАНДРОВ.

ДОГОВОР
О СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ МЕЖДУ КОЛЛЕКТИВАМИ АЛМА-АТИН- 
СКОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА 
ИМЕНИ 60-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ И СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИ

ТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

Конкурс маляров

ЭКЗАМЕН НА МАСТЕРСТВО

Воодушевленные ис
торическими решения

ми XXV съезда КПСС, 
выводами и установка
ми, изложенными в вы
ступлениях Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Прези
диума Верховного Со
вета СССР Л. И. Бреж
нева на ноябрьском 
(1979 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, коллективы Ал
ма-Атинского ордена 
Трудового Красного 
Знамени домострои
тельного комбината 

имени 60-летия Ок
тябрьской Революции и
Свердловского домо
строительного комбина
та полны решимости ус
пешно выполнить зада
ния 1980 года и десятой 
пятилетки в целом, до
стойными трудовыми 
успехами ознаменовать 
110-летие со дня рож
дения Владимира Ильи
ча Ленина и 60-летие 
Советского Казахстана.

Для повышения эко
номической эффектив
ности строительного 
производства, произво
дительности труда, улуч
шения качества, сокра
щения сроков возведе

ния объектов, обмена 
передовым опытом кол
лективы Алма-Атинско

го и Свердловского до
мостроительных комби
натов заключают между 
собой настоящий дого
вор о социалистическом 
соревновании.

Первенство будет оп
ределяться по выполне
нию плана по реализа
ции продукции, вводу 
объектов, выполнению 
плана строительно-мон
тажных работ по ген
подряду и собственны
ми силами, качеству 
строительства, прибыли, 
выработке на одного 
работающего, состоя

нию техники безопасно
сти и трудовой дисцип
лины. Итоги соревнова
ния решено подводить 
ежеквартально.

Для обмена передо
вым опытом, укрепле
ния товарищеского со
дружества по итогам 
работы за первое полу
годие и год проводится 
совместное подведение 
итогов соцсоревнования 
домостроительных ком
бинатов, организуются 
вахты дружбы рабочих 
профессий — монтажни

ков и отделочников, 
проводится обмен деле
гациями для изучения 
методов организации 
труда и производства, 
перед работниками со
ревнующегося пред
приятия выступают кол
лективы художествен
ной самодеятельности, 
проводятся товарище
ские спортивные встре
чи сборных.

Коллективы Алма- 
Атинского и Свердлов
ского домостроитель
ных комбинатов выра
жают уверенность в 
том, что социалистиче
ское соревнование меж
ду ними будет способ
ствовать улучшению 
всех технико-экономи
ческих показателей.

По поручению кол
лективов Алма-Атинско
го домостроительного 
комбината и Свердлов
ского домостроительно
го комбината договор 
подписали:

Начальник СДСК 
К. Калиновский,

Зам. секретаря партко
ма Е. Нечаев,

Председатель объеди
ненного постройкома 
А. Белов,

Секретарь комитета 
ВЛКСМ Ю. Головин,

Бригадир монтажников 
СУ-28 СДСК В. Сыщенко,

Директор АДК Б. Джа- 
кубеков,

Секретарь парткома 
АДК И. Пинчук,

Председатель завкома 
М. Добылов,

Секретарь комитета 
комсомола АДК Б. Сау- 
ранбаев,

Бригадир монтажников 
УКС-1 АДК, лауреат Го
сударственной премии 
Казахской ССР У: Мука- 
шев,

Бригадир монтажни
ков СУ-29 СДСК Г. Ко
жевников,

Бригадир отделочни
ков СУ-13 СДСК А. Ку
тузова,

Бригадир плотников 
СУ-15 СДСК В. Южаков,

Бригадир цеха № 5 
завода № 1 АДК, депу
тат Верховного Совета 
Казахской ССР Ю. Лит
винов,

Бригадир отделочни
ков УСК-2 АДК Р. Шай- 
хов,

Бригадир монтажни
ков СМУ-2 АДК В. Кар
пенко.

Одной из форм социа
листического соревнова
ния в ДСК стали ежегод
ные конкурсы мастерства 
молодых рабочих. На этот 
раз трудовой турнир на 
звание лучшего молодеж
ного звена среди маляров 
проводился на доме № 9 
по улице Мичурина в но
вом жилом квартале 
Парковый. После того, 
как прошлогодние побе
дители конкурса, пред
ставители СУ-15 Г. Шан- 
гараева и Т. Бурова под
няли флаг соревнований, 
состоялась жеребьевка.

Наконец, маляры разо
шлись по квартирам, под
готовленным для них 
СУ-15. Наряд - задание, 
выданный участницам 
конкурса, включает в се
бя следующие виды ра
бот: наклейку обоев на 
потолки и стены, покрас
ку окон, огрунтовку стен, 
панелей' и потолка кухни 
с предварительной подго
товкой поверхностей. Ма
ляры должны продемонст
рировать умение тру
диться краскопультом и 
и валиком.

Н вот на четырех эта
жах закипела работа. Са
мая сложная операция — 
наклейка обоев на потол
ки. Поэтому все участни
цы .турнира начали имен
но с нее. Для нанесения 

клея на обои маляры ис
пользуют столики обой
щиков. Самый легкий и 
удобный столик у звена 
СУ-7. Поэтому девчата 
сразу же взяли высокий 
темп. Наклеив в комнате 
обои, Тамара Фефилова со 
своей напарницей Ольгой 
Беспрозванной приступи
ли к побелке кухни. 
Вдруг досадный срыв 
вышел из строя краско
пульт.

— Мы проверяли его 
перед самым началом ра
боты, — уверяют отделоч
ницы, — все было нор
мально...

Что ж, члены жюри ве
рят девчатам. Средства 
малой механизации, кото
рыми оснащены отделоч
ники ДСК, очень несо
вершенны. Неисправными 
оказались в этот день 
краскопульты и в-СУ-1 и 
в СУ-15.

И все-таки первыми 
весь необходимый объем 
работ выполнили маляры 
СУ-7, справившись с уста
новленным заданием на 
250 процентов. Звено по
лучило высшую оценку 
конкурсной комиссии — 
6,5 балла. Вообще все 
участницы конкурса пока
зали в этот день хорошую 
выработку. Не было зве
на, чтобы оно не превы- 
(Продолжение на 2 стр.).



* Конкурс маляров В сети политпросвещения

ЭКЗАМЕН НА МАСТЕРСТВО
(продолжение. 

Начало на стр. 1.).
сило норму в два с лиш
ним раза,

после -трудового испы
тания отделочникам при
шлось держать экзамен 
по теории, девчата от
вечали на вопросы по 
специальности и вопросы, 
связанные с оплатой их 
труда.

Первой Гульфия Му
хаметова из СУ-13 непло
хо, в общем-то. рассказы
вает о тарифных ставках 
и их назначении, ноне зна
ет ’собственный тариф ма
ляра IV разряда. И хотя 
ее подруга Римма Виш
нева правильно отвечает 
на вопрос: «Из каких ком
понентов состоит клеевой 
состав»., строгое жюри 
снижает оценку на пол
балла.

Год назад на таком же 
конкурсе звено из СУ-7 
получило по теории са
мый низкий балл. Девча
та не могли назвать ни 
путей повышения качест
ва малярных работ, ни 
рассказать о полном бри
гадном хозрасчете. На 
этот раз отделочницы 
подготовились как следу
ет и заслуженно получили 
самый высший балл, пра
вильно рассказав о сдель
но - премиальной' оплате 
труда и неводных соста
вах.

— А вообще, — выска
зало пожелание жюри, — 
хотелось бы, чтобы уча

* МЖК- новости
Не так давно коллек

тив предприятий, на доле
вых началах принимаю
щих участие в создании 
МЖК, пополнился еще 
одним дольщиком — 
предприятием Уралтех- 
энерго. Сегодня мы ко
ротко расскажем вам о 
нем.

Большим его не назо
вешь, а вот вечно моло
дым назвать можно, пото
му что две трети из 600 
работников — молодежь 
в возрасте до 33 лет. Это 
не случайно. Тяготы дли
тельных командировок, 
напряженный режим во 
время пуска и наладки 
энергетических объек
тов — такое под силу 
только молодым и энер
гичным людям.

Специалистов Уралтех- 
энерго можно встретить 

стники конкурса настой
чиво изучали экономиче
ские вопросы.

Наступил самый ответ
ственный момент прове
дения трудового турни
ра — жюри приступило к 
оценке работы отделочни
ков, В первую очередь 
внимание обращалось на 
качество работ и культу
ру производства, техно
логическую последова
тельность выполнения 
операций и умение орга
низовать рабочее место, 
соблюдение правил техни
ки безопасности и так да
лее.

Так, всем участникам 
конкурса, кроме звена 
СУ-15, были снижены 
оценки за то, что они не 
имели касок, работали- 
без лепестков и прочее. 
Вместе с тем жюри отме
чало, ■ что отделочники 
показали хорошую куль
туру производства и уме
ние организовать рабочее 
место. В этом, конечно, 
немалая заслуга линейно
го персонала и комсо
мольской организации 
СУ-15, которые обеспечи
ли участников турнира 
всем необходимым. Ос
новное внимание жюри 
обращало на предвари
тельную подготовку по
верхностей стен, качество 
наклейки обоев, огрун
товки и так далее. Звено 
СУ-15 при побелке кухни 
завешивало дверь бума
гой, но не протерло торец 
двери. Оценка снижена на 

В КОЛЛЕКТИВЕ ПОПОЛНЕНИЕ
во всех точках нашей 
страны: на Крайнем Се
вере и на юге, в Сибири 
и на Дальнем Востоке, и, 
конечно, в крупнейших 
промышленных районах 
Урала и центра России. 
Каждый день у секрета
ря можно видеть множе
ство вновь выписанных 
командировок. В настоя
щее время Уралтехэнерго 
проводит работы на 
крупнейших объектах оте
чественной энергетики — 
это блок 1200 МВт на 
Костромской ГРЭС, бло
ки 500 МВт Рефтинской 
ГРЭС, блоки Сургутского 
комплекса, атомный блок 
на быстрых нейтронах 
Белоярской АЭС.

Из характера выпол- 

0,2 балла. Маляры СУ-7 
отлично выполнили рабо
ты на кухне, но в боль
шой комнате при наклей
ке обоев допустили в од
ном месте смещение ри
сунка, Поэтому оценка за 
качество снижена на 0,5 
балла.

Тщательно проверив 
работу участников кон
курса, жюри подвело ито
ги. Лучшего результата- 
29,04 балла добилось зве
но СУ-13, на четыре со
тых отстали от победите
лей отделочницы СУ-7, 
третье место — (28,94 
балла) у СУ-15.

И вот наступил торже
ственный момент. После 
того, как секретарь ко
митета ВЛКСМ Ю. Голо
вин вручил им вымпелы 
чемпионов ДСК, победи
тели конкурса мастерст
ва среди молодых рабо
чих маляров Гуля Муха
метова и Римма Вишнева 
опускают флаг соревно
ваний. Отделочницы из 
Комсомольске - молодеж
ной бригады кавалера ор
дена Трудового Красно
го Знамени Н. К. Николь
ской добились значитель
ного прогресса. В про
шлом году звено СУ-13 
Г. Мухаметова и Н. Усти
нова, которая теперь сек
ретарем комсомольской 
организации управления, 
были третьими.

Ла снимках: победите
ли конкурса, члены жюри 
и болельщики.

няемых Уралтехэнерго 
работ вытекает еще од
но требование, предъяв
ляемое к специалистам: 
работы по освоению ново
го оборудования, пуска 
головных блоков, ответст
венные испытания и на
ладка требуют больших 
профессиональных зна
ний, определенного опыта 
и мастерства. Поэтому ос
новной процент работаю
щих в Уралтехэнерго — 
люди с высшим и специ
альным техническим об
разованием, ну, а опыт и 
мастерство, конечно же, 
придут со временем.

Молодежь Уралтех
энерго очень волнует во
прос получения жилья, 
устройства быта. Моло

Вчера в кружках полит
сети на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
прошло итоговое занятие. 
Наш корреспондент побы
вал у слушателей кружка,

ВОСПИТЫВАТЬ ЧУВСТВО ХОЗЯИНА
которым руководит Степан 
Дам ин и к озим Фра н цк е в им, 
Один из лучших пропаган
дистов,. он настолько хоро
шо владеет мастерством 
рассказчик«, что и на этом 
занятии у него собрались 
почти все члены кружка, 
хотя, что скрывать,. весной 
активность слушателей па 
дает, да и пора отпусков 
начинается.

Занятие было посвящено 
обсуждению трех вопросов. 
Это ленинский план созда
ния социалистической эко
номики и его претворение 
в жизнь; экономическая 
стратегия КПСС на совре
менном этапе; значение 
укрепления дисциплины.

Сначала небольшая «раз
минка». Степан Доминико- 
вич предлагает слушателям 
вспомнить основные мысли, 
рассуждения из тех работ 
Владимира Ильича Ленина, 
которые они изучали в те
чение года.

— Что говорил Ленин в 
своей работе «Как органи
зовать соревнование»?

— Учет и контроль дол
жен стать массовым. В 
Рос они хватит ресурсов на 
всех, надо лишь правильно

ПЕРВЫЕ ШАГИ БРИГАДИРА
Александр Петрович 

Ларионов возглавил брига
ду монтажников, имея со
лидную производствен
ную практику — два де
сятка лет работы на 
стройке. Начинал, как го
ворится, с азов. Был мон
тажником, затем звенье
вым в комплексной брига
де В. М. Сыщеико.

Прошло всего три ме
сяца его бригадирства. 
Что можно сделать за 
такой короткий срок?

Оказывается — нема
ло, если взяться за дело 
ответственно, самоотвер
женно и старательно, я 
бы сказал, с душой и так
том. Ларионов не крушил 
направо и налево, не при
нимал крутых мер. Глав
ное, пожалуй, чего он на
чал добиваться с первых 
своих шагов в новом ка 
честве, — это взаимопо
нимание коллектива.

— Из двадцати четы
рех человек в новом кол
лективе, — говорит бри
гадир, — хорошо знал по 
прежней работе только 
четырех монтажников: 
В. Жукова, А. Ведерни
кова,. А. Соловьева, М.

дежный жилой комп
лекс — это первый шаг 
в стремлении как-то ре
шить его, поэтому понят
но внимание; с которым 
здесь относятся к МЖК. 
Молодежи интересны и 
люди, и события МЖК, 
ведь, возможно, скоро все 
мы будем соседями по 
площадке, по двору, наши 
дети будут учиться в од
ной школе. В ДК им. 
Горького на вечере- 
встрече молодежь домо
строительного комбината 
может ближе познако
миться с кандидатами в 
МЖК всех предприятий- 
дольщиков, в том числе и 
с кандидатами в члены 
МЖК от Уралтехэнерго.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

распределять их, — следу
ет ответ,

—- Как Ленин определял 
слово «политика»? Каково 
соотношение политики и 
экономики?

3 аме с тит ель начальника 
цеха № 16 т. Луконин про
сит слова и. обстоятельно 
отвечает на предлагаемые 
вопросы:

— Экономика определя
ет политику. В конечном 
отношении политика —- кон
центрированное отношение 
классов, социальных групп, 
людей Друг к другу. Из 
этого некоторые теорети
ки делают неправильный 
вывод, что политика — не 
решающее звено в госу
дарстве; однако эти поня
тия взаимосвязаны. Вот их 
научную, закономерную 
взаимосвязь и объясняет 
марксистско - ленинское 
учение.

И вновь пропагандист за
дает вопросы собравшим
ся...

Содержательно и на 
конкретных фактах слуша
тели раскрыли тему «Ле
нинский план создания ос
нов социалистической эко
номики», вспомнили эпоху 
кол л е к тив и з ации, о б о б щ е- 
ствления мелких крестьян
ских хозяйств в колхозы, 
создание на базе крупных 
помещичьих усадьб пер-

Шадрина. Ребята приня
ли меня хорошо, но пер
вое время как бы при
сматривались. Не обо
шлось вначале без неко
торых недоразумений, но 
потом все уладилось... 
Коллективом своим дово
лен. Трудятся монтажни
ки добросовестно.

Отличительная черта 
этого коллектива, кото
рая не может не нравить
ся, в том, что монтажни
ки трудятся спокойно, 
уверенно, без спешки и 
нервотрепки. И, видимо, 
этим деловым настроем, 
атмосферой доброжела
тельности и взаимопони
мания между бригадиром 
и каждым рабочим, мож
но объяснить во многом 
производственные успехи 
этого коллектива. Да, о 
бригаде А. П. Ларионова 
в последнее время заго
ворили с похвалой. Кол
лектив встал на ноги, 
трудится стабильно. Осо
бенно хороших результа
тов добились монтажники 
в деле улучшения каче
ства строительства. В 
марте и апреле коэффи
циент соответствия под
нялся здесь до высокой 
отметки — 0,81, 0,82.
Просто в бригаде виден 
творческий подход к свое
му делу, забота о культу
ре на рабочем месте, ува
жительное отношение к 
своей профессии, а такая

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Оргкомитет МЖК при

ступил к подготовке вече
ра-встречи кандидатов в 
члены МЖК. В вечере при
мет участие молодежь всех 
пяти предприятий-дольщи
ков. Он состоится 31 мая 
в 18 часов в ДК им. Горь
кого.

В программе вечера:
«Социальный облик МЖК 

— каким ему быть?». 
Встреча с сотрудниками от
дела социально-экономиче
ского проектирования. Ар
хитекторы представят 

вых совхозов. Из ответов 
хорошо было видно, что 
все слушатели, четко пред
ставляют себе принципи
альную разницу между 
двумя формами собствен

ности в государстве: она в 
степени обобществления 
средств производства. И 
г ©судар с тв ейн а я по л и тика 
направлена на стирание 
этой разницы, на уклон в 
сторону совхозов, на соз
дание пока эксперименталь
ных комплексов.

Заслуга пропагандиста в 
том, что его слушатели по
нимают: успешное претво
рение в жизнь планов пар
тии по повышению эффек
тивности производства и 
качества продукции, интен
сификации сельского хо
зяйства, улучшению мате
риального уровня трудя
щихся зависит от каждого 
из нас, от того, насколько 
добросовестно мы будем 
выполнять свой долг. Вот 
почему слушатели кружка 
проявляют большой инте
рес к делам коллектива за
вода., живут его заботами и 
нуждами. И в том, что у них 
появилось чувство, рачи
тельного и справедливого 
хозяина — заслуга пропа
гандиста., коммуниста Сте
пана Доми ни,ковича. Франц- 
к е в и ч а.

С. СПАССКАЯ»

работа не может не радо
вать.

— Мы строим дома 
первого класса, — при
знался как-то бригадир,— 
так что наш труд прохо
дит испытание временем 
на прочность. А то, что 
квартиры должны быть 
добротными и нравиться 
людям, — это строитель
ное правило, норма.

Теперь в бригаде зна
чительно чаще и совсем 
не для галочки проводят
ся собрания. Монтажни
ки обсуждают свои дела, 
когда закрывают наряды 
в конце каждого месяца.’’*’ 
Знают, за что получают 
деньги, смотрят, кто и как 
поработал при распреде
лении премии. Рабочие 
собрания проводятся и 
перед началом монтажа 
нового дома и перед 
праздниками. Воспита
тельное значение таких 
собраний, когда наиболее 
важные дела решаются 
сообща, и на опытных 
монтажников, и на нович
ков оказывает самое бла
готворное влияние.

Да, есть 
бригадирам 
Ларионова.

чему нашим 
поучиться у

П. БОРОДУЛИН, 
внештатный инспектор 
городского комитета на

родного контроля;
А. ЧЕПАСОВ, 

корреспондент «Сверд
ловского строителя».

проекты жилых домов с 
блоком обслуживания, дет
ским игровым центром.

Встреча с представителя
ми творческих коллективов 
города.

Разговор о современной 
живописи. Вы можете оз
накомиться с работами 
(слайды) художников и по
лучить интересную инфор
мацию об их творчестве.

Встреча с комиссаром 
первого отряда МЖК.

Знакомство с работами 
студии мультипликации 
УПИ.

Дискотека.
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никто
НЕ ЗАБЫТ, 

НИЧТО 
НЕ ЗАБЫТО

«Пройдя через тя
желейшие испытания, 
советские люди от
стояли честь и неза
висимость Родины, от
стояли завоевания Ок
тября, дело, которое 
завещал нам Влади

мир Ильич Ленин», — 
этими словами Леони
да Ильича Брежнева 
открывается выставка 
«35 лет Победы совет
ского народа в Великой 
Отечественной войне», 
которая работает в 
павильоне «Централь
ный».

На выставке пред
ставлено около двух
сот экспонатов, и сре
ди них — знамена 
гвардейских частей и 
партизанских соедине
ний, боевые награды, 
произведения живопи
си, графики и скульп
туры, модели военной 
техники тех грозных 
лет и современного 
вооружения. Более ста 
уникальных историче
ских документов и фо
тографий, плакаты, ли 
стовки рассказывают 

о бессмертном подвиге 
советского народа.

Вот только один из 
экспонатов — доку
мент, рассказывающий 
о рождении советской 
гвардии. Приказом 
НКО № 308 от 18 сен
тября 1941 года четы
ре стрелковые диви
зии за героические 
подвиги в битве за Мо
скву были переимено
ваны в 1-ю, 2-ю, 3-ю и 
4-ю гвардейские диви
зии.

Большой цифровой, 
фактический, иллюст
ративный материал 
раскрывает итоги вто
рой мировой войны, 
источники победы со
ветского народа. Свет
лой памяти героев вой
ны посвящен раздел 
«Никто не забыт, ни
что не забыто». Здесь 
рассказывается и с 
том, какую большую 
работу по патриотиче
скому воспитанию мо
лодежи, укреплению 
мира и дружбы меж
ду народами ведут се
годня ветераны Вели
кой Отечественной.

* Сделано в Свердловске - экспонируется в Москве . . . . . ' . . . . . . . . . —

УЛЬТРАЗВУКОВОЙ МЕТОД КОНТРОЛЯ
Контроль качества бе

тона — одна из основных 
функций в работе лабора
торий заводов ЖБИ.

В настоящее время ши
рокое распространение 
получила технология из
готовления железобетон
ных изделий в термофор
мах. Традиционный ме
тод контроля качества 
бетона путем испытания 
контрольных кубов явля
ется неприемлемым для 
такой технологии, так как 
кинетика процесса твер
дения бетона в образцах 
и изделиях существенно 
различна.

Наиболее достоверные 
результаты прочности бе
тона дает ультразвуковой 
метод контроля прочно
сти бетона непосредст
венно в изделиях.

На заводах ЖБИ-1 и 
Северском треста «Строй- 
деталь-70» применяется 
ультразвуковой метод 
контроля определения

Улучшение качества 
строительства немыслимо 
без совершенных методов 
контроля на стройках и 
предприятиях строительной 
индустрии. К числу мер, 
направленных на улучше
ние качества строительст
ва в Главсреду ралстрое, 
относятся совершенствова
ние и широкое внедрение 
неразрушающих методов 
контроля.

Для определения проч
ности бетона конструкций 
и изделий применяются 
ультразвуковые приборы 
типа УКБ-1М, УК-10П и 
«Бетон-5М», эталонный мо
лоток системы НИИМос- 
строя, ГПНС-4 и др. Для 
определения диаметра ар
матуры и ее расположения 
в бетоне применяется при
бор ИЗС-2. Этими прибо
рами оснащены все цент
ральные строительные ла
боратории трестов и лабо
ратории наиболее крупных 
железобетонных заводов.

Техническая помощь и 
методическое руководство 
внедрением неразрушаю
щих методов контроля осу
ществляются отделом тех
нологии новых строитель
ных материалов треста 
Оргтехстрой, научно-техни
ческую помощь оказывает 
НИИСК Госстроя СССР. За
логом успеха в применении 
неразрушающих методов 
контроля является подго
товка квалифицированных 
кадров. В этом направле
нии трестом Оргтехстрой 

прочности бетона колонн 
и балок для каркасно-па
нельных зданий серии 
ИИ-04.

На заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
контролируются стено
вые панели кассетного 
производства для 5-, 16- 
этажных домов серии 
1-468-Б.

По условиям проекта, 
прозвучивание панелей 
производится в десяти 
точках верхней, опорной, 
наиболее слабой зоны.

Однако интенсивный 
рост объемов производст
ва деталей для высотного 
домостроения привел к 
тому, что контроль проч
ности неразрушающим 
способом стеновых пане
лей марок «250» и 
«150», несмотря на при
менение двух приборов 
У КБ-1, оказался «узким 
местом» и стал сдержи
вать производство.

Группа рационализато-

НЕ РАЗРУШАЯ
КОНСТРУКЦИЮ

работа, проводятся семи
нары, на которых обучают
ся операторы ультразвуко
вого контроля прочности 
бетона.

Достоинством ультразву
кового метода контроля 
прочности бетона является 
возможность определения 
непосредственно в конст
рукции прочности, одно
родности и дефектов бето
на, а также наблюдения за 
нарастанием прочности бе
тона во времени.

Работа по обследованию 
конструкций производится 
в следующей последова
тельности: ознакомление с 
технической документаци
ей (марка бетона, дата бе
тонирования, расположе
ние арматуры и т. д.), 
внешний осмотр состояния 
конструкции, составление 
схемы испытаний, подго
товка поверхности для ус
тановки датчиков, испыта
ние неразрушающим ме
тодом, при наличии в бето
не трещин ультразвуко
вым методом определяет
ся их глубина. В случае от
сутствия на данный бетон 
тарировочной зависимости 
испытывается не менее де
вяти контрольных кубов.

Оценка прочности и од
нородности бетона выпол
няется согласно ГОСТ- 
21217-75. По результатам 
испытаний составляется за
ключение о прочности бе
тона в конструкции с реко
мендациями по устранению 
дефектов, если они име- 

ров завода предложила 
усовершенствовать конт
роль прочности бетона 
неразрушающим мето
дом.

Вместо ручной размет
ки точек прозвучивания 
применена прямоуголь
ная скоба с ванночкой 
для смазки, которая пере
двигается вручную вдоль 
верха панели, обеспечи
вая соосность щупов при 
сквозном прозвучива- 
нии. Время на выполне
ние этих операций сокра
тилось вдвое.

По технологии требова
лось держать щупы-да г- 
чики в точках прозвучи
вания с двух сторон па
нели. Точки находятся на 
высоте 2400 мм (верхняя 
зона панели). Выполня
лись эти операции с по
мощью приставных лест
ниц. Организовано два 
постоянных поста прозву
чивания панелей, по од
ному в каждом пролете.

При необходимости и 
через определенный пери
од времени производится 
повторное испытание проч

Каждый пост оборудован 
стендом, который состоит 
из двух узких настилов с 
лестницами и вмещает 
одновременно 4 панели. 
Пост оборудован прибо
ром УКБ-1 и необходи
мыми приспособлениями. 
Время прозвучивания 
трех панелей длиной 
5,25 м сокращено до 
10 мин. (раньше — 30 
мин.). Количество обслу
живающего персонала 
уменьшилось на одного 
человека.

Внедрение квалифици
рованного контроля проч
ности бетона в несущих 
стеновых панелях нераз
рушающим способом на 
существующих установ
ках дало возможность, в 
три раза увеличить коли
чество прозвучиваемых 
панелей. Устранены за
держки из-за прозвучива- 
ния в их поставке на 
строительные объекты.

Оценка результатов

ности бетона в тех же точ
ках.

Трестом Оргтехстрой 
разработаны единые фор
мы журналов и бланков 
для оформления результа
тов испытаний.

Прочность бетона в кон
струкциях проверялась на 
строительстве Верх-Исет- 
ского металлургического 
завода, Северского труб
ного завода, Свердловско

определения прочности 
осуществляется по ГОСТ 
21217-75. С этой целью 
выведен поправочный ко
эффициент. За партию 
принимаются изделия, 
изготовленные в одной 
кассетной машине. Проч
ность бетона определяет
ся ультразвуковым ме
тодом не менее чем в 
трех панелях. Вычисля
ются средняя прочность 
партии, среднее квадра
тическое отклонение 
прочности бетона в пар
тии и коэффициент вариа
ции. Заполняется карта 
статконтроля.

По результатам анали
за за 1977 г., коэффици
ент вариации не превы
шает 13 процентов, что 
позволяет снизить отпуск
ную прочность бетона.

Проконтролировано 40 
тысяч куб. м изделий в 
год и получен экономиче
ский эффект в сумме 30 
тысяч рублей.

го цирка, гостиницы «Ту
рист» и на других объек
тах. Ежегодно обследуется 
более 15 тысяч куб. м бе
тона, годовой экономиче
ский эффект составляет 
15 тысяч рублей.

На снимках: приборы 
для определения прочно
сти бетона; с их помощью 
процесс определения ка
чества стройматериала 
значительно сократился.

систематически ведется ются.

УЧЕТ НАРАСТАНИЯ ПРОЧНОСТИ БЕТОНА
Современные прибо

ры неразрушающего 
контроля позволяют не 
только проверять го
товую продукцию за
водов ЖБИ, но и 

| осуществлять техноло
гический контроль за 
твердеющим бетоном в 
процессе термообра
ботки, управлять тех
нологическим процес
сом, получая опера

тивную информацию о 
прочности бетона.

На заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
находится в промыш
ленной эксплуатации

комплект ультразвуко
вой аппаратуры для 
автоматического конт
роля прочности бетона 
КАТБ-1. Эта аппара
тура установлена на 
технологической линии 
изготовления лоджий 
для крупнопанельных 
домов серии 1-468-Б.

Ультразвуковой при
бор УКБ-1М, элект
ронный коммутатор 
ЭК-1, управляющее 
устройство Уу-1 раз
мещены в щитовой 
КИП цеха и соедине
ны кабельными ли
ниями с предусилите

лями, установленными 
у формовочных машин, 
и акустическими зон
дами. Вся аппаратура 
системы КАТБ-1 изго
товлена ЭКБ НИИСК 
Госстроя СССР.

Кинетика процесса 
твердения бетона про
слеживается по изме
нению акустических 
характеристик прохож
дения сигнала — ско
рости распространения 
ультразвуковых коле
баний, периода преоб
ладающей частоты 
спектра прошедшего 
сигнала и времени 

реверберации сигнала.
В результате прове

денных исследований 
был выбран оптималь
ный режим прогрева 
лоджий и установлено 
контрольное время 
прохождения ультра 
звука через бетон по 
автоматическому сиг
нализатору АСВР на 
приборе УКБ-1 М, со
ответствующее отпуск
ной прочности 200 
кг/см 2.

Обслуживание уста
новки осуществляется 
сменными лаборанта
ми. По обслуживанию 

установки составлена 
инструкция.

Внедрение системы
КАТБ-1 позволяет 

контролировать набор 
прочности бетона в 
процессе термообра
ботки и в зависимо
сти от этого регули
ровать время изотер
мического прогрева 
бетона. В большинстве 
случаев режим про
грева может быть 
сокращен на 1 — 2 ча
са, а в некоторых слу
чаях увеличен. У всех 
изделий после термо
обработки известна 

прочность бетона, тог
да как ранее при конт
роле с помощью об
разцов-кубов данные о 
прочности выдавались 
не ранее чем через 4 
часа.

С помощью систе
мы КАТБ-1 в год конт
ролируется около 2 
тыс. лоджий. Годовой 
экономический эф
фект — 10 тыс. руб,— 
достигается за счет 
сокращения времени 
тепловой обработки, 
увеличения оборачи
ваемости форм, эконо
мии пара.

ИИ «СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР.ш



КНИГОЛЮБЫ НА ЗА ВОДЕ
Сегодня мы^познако;. 

мим вас с деятельно
стью общества книго
любов, которое образо
валось на заводе ЖБИ 
им. Ленинского ком
сомола.

Всесоюзное добро
вольное общество лю
бителей книги ставит 
своей целью пропаган
дировать среди трудя
щихся' книгу — одно 
из . важнейших средств 
формирования комму
нистического общест
венного сознания, со
действовать распрост

ранению политических, 
научных и техниче
ских знаний; приви
вать 'любовь к чтению 
и стремление к позна
нию богатств книжно
го мира, активно вли
ять на формирование 
читательских вкусов, 
способствовать повы
шению культуры чте
ния.

Всесоюзное добро
вольное общество лю
бителей книги являет
ся массовой общест
венной организацией, 
призванной содейство
вать улучшению про- 

’паганды книг и дру
гих произведений пе
чати, более активному 
их использованию в 
коммунистическом вос
питании трудящихся, 
широкому привлече- 
нию общественности к 
распространению лите
ратуры, объединению 
и координированию 
деятельности книголю
бов страны.

В прошлом году за
водское общество кни
голюбов проделало/ 
большую работу. Сов
местно с библиотекой 
было организовано 15 
тематических выста

В парке им. Маяковского.
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ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ
С 27 мая по 1 июня. 

Французская кинокоме
дия «Жандарм женится».

Начало вечерних сеан
сов в 18 часов 10 минут, 
в 20 часов и 21 час. 40 
минут.

вок. Перечислю хотя 
бы некоторые: «Не
бо — детям земли», 
«Подвиг целины», «Ге
рои 10-й пятилетки», 
«Социалистический об
раз- жизни»... Одно
временно с выставкой 
«Чистое небо — детям 
земли», посвященной 
году ребенка, прошел 
конкурс рисунков де
тей книголюбов.

Неплохо поработала 
переплетная секция, 
созданная под девизом 
«Книге — вторую 
жизнь!». Книголюбы 

не только дали вторую 
жизнь старым, изно
шенным изданиям, но 
и создали новые те
матические издания 
из старой журнальной 
литературы, такие, 
как «Человек и за
кон», «Зарубежный де
тектив», . «ЖЗЛ», 
«Природа и мы», «Сде
лай своими руками»и 
другие. Всего за прош
лый год руками наших 
книголюбов переплете
но около 70 книг.

К концу года было 
завершено формирова
ние сети общественных 
распространителей кни
ги в подразделениях за
вода, налажена связь с 
двумя заводскими биб
лиотеками.

А сейчас пора на
звать имена самых ак
тивных ’ членов завод
ского общества книго
любов. Это Э. Л. Пи
щальникова, Л. Г. 
Ющенко, . С. Черномор- 
дик, Н. Манюк, В. Ко- 
соротова. Всего наше 
общество насчитывает 
около 60 человек, воз
главляет его старший 
инженер БРИЗа 
А. Лохнев.

Л. КУРИНАЯ.

* * , *
С 3 по 8 июня. Новый 

художественный двухсе
рийный фильм «Поэма о 
крыльях».

Начало в 12, 15, 17.30 
и 20 час.

1 НЮНЯ-ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ
ВО ДВОРЦЕ культуры 

им. А. М. Горького 
25 мая прошел от

четный концерт детской 
художественной самодея
тельности. Большую про
грамму для него подгото
вила музыкальная студия, 
которая делает свои пер
вые шаги. Концерт откры
вал старший хор (руково
дитель Н. И. Теплова). В их 
исполнении прозвучали 
песни композитора Ю. Чич- 
кова «Звенит звонок», ком
позитора Соловьева-Седо- 
го «Баллада о солдате» и 
композитора Шаинского 
«Рассвет-чародей».

Первый раз выступали и 
юные гитаристы (класс пе
дагога В. В. Миллера),

В МУЗЫКАЛЬНОЙ СТУДИИ
На прошлой неделе во 

Дворце культуры строи
телей им. Горького про
ходила неделя музыки. 
Коридоры и классы на
полнились шумом детских 
голосов, радостными 
улыбками, букетами цве
тов.

Музыкальная студия 
давала первый свой от
чет. Маленькие музыкан
ты играли первые в сво
ей жизни концерты.

А начиналось все в 
сентябре. Создание та
кого коллектива, как му
зыкальная студия, было 
новым ' для Дворца. Ко
нечно. же, были трудно
сти и .организационного 
плана: не хватало клас
сов, сложности с набо
ром, Но всегда’"педагоги 
и учащиеся чувствовали 
большую поддержку и 
помощь со стороны руко
водства щетского . сектора 
и администрации Дворца 
культуры.

В музыкальной студии 
обучаются дети в возра
сте от 6 до 14 лет по 3 
специальностям: форте
пиано, баян, гитара. Сту
дия рассчитана на пяти
летний срок обучения и 
работает по программе 
5-летней ДМШ (детской 
музыкальной школы).

При студии существует 
подготовительный класс.

* Природа и мы

ДВУХМЕСЯЧНИК ПРОДОЛЖАЕТСЯ
По решению исполкома 

Кировского районного Со
вета народных депутатов в 
нашем районе с 15 апреля 
по 15 июня проходит двух
месячник охраны природы, 
повышения уровня благо
устройства и улучшения са
нитарного состояния. О 
том, что сделано в ходе 
проведения двухмесячника, 
рассказывает инструктор 
райсовета ВООП Л. Е. 
Смирнова.

Выполняя постановление 
Совета Министров РСФСР 
№ 167 от 28 марта прош
лого года «О дополнитель
ных мерах по усилению 
охраны природы и улучше
нию использования природ
ных ресурсов», коллекти
вам районного совета об 
щества охраны природы в 
этом году удалось значи
тельно улучшить свою ра
боту. Сразу же после ре
шения областного совета 
ВООП и утверждения на 
райисполкоме плана про
ведения двухмесячника с 
ним были ознакомлены все 
председатели первичных 
организаций и технических 
комитетов по охране при-

отчетный
пианисты (класс педагога 
М. Б. Поповой и Е. О. Но- 
вичевой). Особенно музы
кально прозвучала «Пере
пелочка» в обработке Эш
пая в исполнении Лены 
Куракиной и «Сонатина» 
Бетховена в исполнении Та
ни Самаркиной. А Саша 
Самаркин исполнил на бая
не «Шарманку» Шостакови
ча. Высшей наградой для 
ребят были аплодисменты 
зрителей.

С задором и доброй 
улыбкой прозвучали песни 
в исполнении младшего 
хора музыкальной студии 
песни композитора Л. Ком-

Ребята 6 лет занимаются 
по сольфеджио 1 раз в 
неделю и 2 раза-по спе
циальности - (по любому 
выбранному инструмен
ту). Своей задачей подго
товительный класс ставит 
подготовить ребенка к по
следующим занятиям’ му
зыкой. На уроках соль
феджио дети в интерес
ной, занимательной фор
ме знакомятся с музы
кальной грамотой. Они 
учатся правильно петь, 
что очень важно для по
следующих занятий в хо
ре музыкальной студии.

Налицо первые резуль
таты. Академический кон
церт . подготовительного 
класса прошел успешно. 
Отметки только хорошие 
и отличные. Но главное в 
том, что дети наши при
общились к музыке, и мы, 
педагоги, твердо знаем, 
Что ребята в сентябре 
снова придут во Дворец и 
мы вместе продолжим 
нашу интересную работу.

Заглянем в хоровой 
класс. При студии суще
ствует 2 хора: старший и 
младший (руководитель 
Н. И. Теплова). За год 
ребята подготовили инте
ресную программу. Их 
участие в отчетном кон
церте детской самодея
тельности Дворца украси
ло все выступление. По

роды. Главное внимание в 
ходе проведения двухме
сячника по охране приро
ды, повышению уровня 
благоустройства и санитар
ного состояния района бы
ло обращено на усиление 
пропагандистско - воспи
тательной работы. Техниче
ские комитеты по охране 
природы сосредоточили 
свои усилия на решении 
вопросов по строительству 
эффективных очистных со
оружений и других приро
доохранных объектов, по 
контролю за их работой, 
анализу состояния сточных 
вод, воздушного бассейна 
и закрепленных за пред
приятиями территорий. 
Первичные организации та
ких производственных пред
приятий, как «Полиграфист», 
«Дом моделей», института 
огнеупоров и «Уралэнерго- 
ремонт», проводят большую 
разъяснительную работу по 
охране природы среди на
селения, коллективы этих 
учреждений и предприятий 
активно участвуют в про
ведении субботников по 
благоустройству закреплен
ных участков, помогают

КОНЦЕРТ
панейца «Все дети на пла
нете», «Маленькие бара
банщики» композитора 
Тушкова, «Пони» компози
тора Никитина.

Надя Мехонцева, уча
щаяся 1 класса, не только 
играет на гитаре, но и пр
ет. Очень тепло оценили 
зрители в ее исполнении 
песню композитора Рооста 
«Навстречу лету». И все 
это заслуга молодого ру
ководителя хора Натальи 
Ивановны Тепловой, выпу
скницы Уральской государ
ственной консерватории.

Солист вокально-инстру
ментального ансамбля «Пе

радовали педагогов ре
бята сольными выступле
ниями. Первый класс под
готовил к академическо
му концерту интересную 
программу. Каждый уче
ник показал на концерте 
По 3 произведения. Ребя
та потрудились в этом 
году хорошо, и это не пер
вое их выступление. И ги
таристы, и баянисты, и 
пианисты в декабре дали 
еще один академический 
концерт.

Гитара — очень по
пулярный инструмент. У 
многих людей сложилось 
неправильное мнение и 
своеобразный стереотип в 
восприятии этого инстру
мента. Считается, что 
очень просто научиться 
играть на гитаре. Доста
точно запомнить несколь
ко аккордов. Часто мы 
слышим, как в подъездах 
подростки с гитарами 
бренчат на расстроенных 
инструментах, бубня се
бе что-то под нос. Карти
на неприглядная. Ведь ги
тара — очень тонкий ин
струмент. Он способен пе
редавать тончайшие от
тенки настроения челове
ческой души, может в 
умелых руках звучать 
как проникновенный че
ловеческий голос. А по
рой этих умелых рук и не 
хватает нашим дворовым

жильцам находящихся ря
дом домов в работе по 
санитарной очистке дворов 
и прилегающих улиц. Кол
лективом первичного об
щества института «Урал- 
энергоремонт» были • из
готовлены стенды, оформ
лены уголки по охране 
природы, выпущены «мол
нии». Большую работу 
проводят и первичные ор
ганизации школ района. 
Так, учащиеся школы № 33 
в поселке Изоплит под ру
ководством учителя био
логии В. А. Власовой тру
дятся в лесничестве, на 
пришкольном участке. Зе
леные патрули в «день 
птиц», установили десятки 
гнездовий, скворечников, 
расчистили от мусора до
рожки в парке. Каждую не
делю зеленые патрули про
водят рейды по патрулиро
ванию в лесопарке. Все 
школьники участвуют в сбо
ре лекарственных трав. 
Месячники леса, сада про
ведены на хорошем уров
не в школах № 130 и 
№ 88. Учащиеся школы 

сенка» Андрей Старостин 
исполнил песни композито
ра Жарковского «Чапай ос
тался жив» и композитора 
Пескова «У Барбоса будет 
дом».

Песни сменялись веселы
ми и задорными танцами 
коллектива «Стрекоза» 
(руководитель А. В. Май
стер): «Русский перепляс», 
кубинский танец «Чунго- 
чанго» . и «Пионерскую 
польку» исполнили юные 
танцоры.

Интересную выставку ри
сунков подготовила и дет
ская изостудия (руководи
тель М. Н. Сидорова).

Л. ЩЕРБАКОВА, 
зав. детским сектором 

ДК им. Горького.

гитаристам. Класс гита
ры в музыкальной студии 
ведет В. В. Миллер. За 
сравнительно небольшой 
срок преподаватель су
мел заинтересовать ре
бят.

При музыкальной сту
дии работает класс бая
на. В перспективе дума
ем создать ансамбль на
родных инструментов 
(баян, гитара) и исполь
зовать ено как аккомпани
рующую группу хору и 
как самостоятельный кол
лектив. А сейчас план ра
боты на первый год жиз
ни нового коллектива — 
музыкальной студии — 
выполнен.

Ученики наши полюби
ли музыку, и не только 
полюбили, а активно при
общились к ней. Впереди 
у нас много работы, мно
го трудностей, но первые 
плоды радуют. В середине 
августа детская музы
кальная студия при ДК 
им. Горького объявляет 
набор учащихся по трем 
специальностям: форте
пиано, баян, гитара. При
нимаются дети 6—11 лет. 
Желающих научиться иг
рать на этих инструмен
тах приглашаем в наш 
^^ЙЖчевл,

преподаватель 
фортепиано.

№ 88 вместе с учителем 
В. Г. Бардиевой, потрудив
шись в дендрарии, пере
числили все заработанные 
средства в Фонд мира.

Вместе с тем не все пер
вичные организации ВООП 
района проводят активную 
природоохранительную ра
боту. Недавно на депутат
ской группе по вопросам 
состояния очистки промсто
ков отчитывались главный 
инженер завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомола 
В. С. Нудель и главный 
энергетик Ю. Н. Кузнецов. 
Руководителями предприя
тия ДСК уделяется опреде
ленное внимание вопросам 
охраны природы. Однако 
на заводе нет ни общест
венных инспекций по охра
не природы, ни контроль
ных постов в цехах и на 
очистных сооружениях, а 
также секций садоводов, 
цветоводов и так далее. Не 
ведется учет охотников, ры
боловов. Состояние пропа
гандистской работы низкое. 
Здесь нет ни уголков по 
охране природы, ни нагляд
ной агитации.
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